

まちづくり町民アンケート
調査結果報告書
(別冊) 設問別自由記述一覧

令和7年3月
中標津町 総務部 政策推進課

目 次

問2	あなたは、中標津町に「自分のまち」としての愛着を感じていますか・・・	P1
問4	まちの計画や取り組みに関心を持っていますか・・・	P2
問6	町民と行政が協力してまちづくりが進められていると感じますか・・・	P3
問8	国際交流、地域間交流（他の市町村との交流）が行われていると感じますか・・・	P3
問9	北方領土問題を身近な問題として感じますか・・・	P5
問13	地域や家庭で子どもが安心して育てられていると感じますか・・・	P6
問14	高齢者が生きがいを持ち、安心して暮らしていると感じますか・・・	P7
問15	障がい福祉サービスが整っていると感じますか・・・	P8
問17	町立病院の医療体制に満足していますか・・・	P8
問18	健康保険や年金の制度に関して、知りたい情報が得られていると感じますか・・・	P11
問19	地元の農畜産物（乳製品、肉、野菜、加工品等）を身近に感じますか・・・	P11
問20	町が行う植樹などの森林づくり活動に参加したいと思いませんか・・・	P12
問21	町内での飲食や買い物に満足していますか・・・	P13
問22	あなたは観光客に対して「おもてなし」の気持ちを持っていますか・・・	P15
問23	雇用対策（通年雇用、雇用の創出・確保等）に満足していますか・・・	P16
問24	住んでいる地域が「良好なまちなみ（住環境）である」と感じていますか・・・	P16
問25	日々の生活の中で景観を意識していますか・・・	P18
問26	公共交通（バス）を利用して、便利に暮らすことができていると感じますか・・・	P19
問27	中標津空港利用の利便性に満足していますか・・・	P20
問28	日頃から家庭で災害（地震や風雪災害など）への備えをしていますか・・・	P22
問30	地域や企業などでの防犯活動に参加していますか・・・	P22

- 問31 消費生活に関する正しい情報を得られていると感じますか・・・・・・・・ P23
- 問32 日頃から環境問題（温暖化、省エネルギー、ごみ減量等）について意識していますか P23
- 問33 3R運動（リデュース、リユース、リサイクル）をしていますか・・・・・・・・ P24
- 問34 学校、家庭、地域が一体となって教育活動を進めていると感じますか・・・・・・・・ P24
- 問35 らいふまっぷ・社会教育施設ホームページに満足していますか・・・・・・・・ P25
- 問36 生涯学習活動を通して生きがいを感じますか・・・・・・・・ P25
- 問37 運動やスポーツに取り組んでいますか・・・・・・・・ P26
- 問38 文化活動・芸術活動に取り組んでいますか・・・・・・・・ P27
- 問39 町内に、歴史や自然・文化を後世に伝えていくため、残したいと思うものがありますか・・・ P27
- 問40 第7期中標津町総合計画のまちづくりの基本理念について、あなた感じる町の達成度合いをお聞かせください・・・・・・・・ P28

問2 あなたは、中標津町に「自分のまち」としての愛着を感じていますか。

◆感じている又はどちらかといえば感じていると答えた方の自由記述

性別	年代	感じている又はどちらかといえば感じていると答えた方の自由記述	
男性	30歳代	町民に対する社会サービスをもう少し拡充してほしい。特に子育て世代に対して子どもの医療費や習い事の規模の大きい大会の遠征費の援助等強化を期待したい。	
	40歳代	北見出身、前任地は札幌市でしたが、現在のところ何ら不自由は感じません 長く住んでいるため	
		生活するうえであまり不便を感じることなく生活できている 生まれ育った町で、友人もいるから	
	60歳代	住みやすい	
	70歳代	21歳から51年住んでいるふるさと	
	80歳代	地方への転勤もありました自然が一番良い	
	女性	10歳代・20歳代	不自由な環境に、実家があるから
30歳代		田舎だけど生活しやすい環境 以前も住んでいたことがあるから。	
		買い物などには不自由がないけど、何か物足りなさを感じます 空港も病院もありいいが、遊ぶ所が少ない 日常の買い物に不便ない店の数がある。空港が市街地から最寄り。親族が近くにいる。 自然が豊か。 まだ1年しか住んでいませんが、家を建てたので、永住の覚悟はあります。 今のところ一番長い居住地なので 自分が生まれ育った町で、何度か町外に住んだことがあるがやはり住みやすいと感じる。	
70歳代		病院、店使い。 40年前に中標津町へ来た頃は変われる街だと期待していろいろなことに携わってきました。でもそれが何ひとつ変わることなく来た頃と同じ…残念に思っていますが、住み続けます。 人口により中に不可能なこともあると考えますが、物足りなさも感じてます。高齢化による交通に関しても 買い物もしやすいし、生活がしやすいです 市街地に住んでいませんが自然が（家回り）とてもいい住み心地ですね 住みごこ地のよい街と思います	
		80歳代	転勤族で他の町に住み、又、中標津に戻って来て交通文化の不足を感じます

◆感じていない又はどちらかといえば感じていないと答えた方の自由記述

性別	年代	感じていない又はどちらかと言えば感じていないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	転居してきたばかりなので、まだわからない
男性	50歳代	引っ越すまでは良いと思っていたが住んで見ると違った
		転勤に伴い、中標津に居住している

性別	年代	感じていない又はどちらかと言えば感じていないと答えた方の自由記述
女性	10歳代・20歳代	遊ぶところが少ない
		愛着が湧くほど住んでいない
	30歳代	魅力がない。
		まだ住み慣れていなく、自宅近隣しか把握していないため
		元々地元ではないため
女性	40歳代	引っ越してまだ2か月のため
		ほかの町と比べたら子どもの手当が薄い
	50歳代	出身地ではないから

問4 まちの計画や取り組みに関心を持っていますか。

◆関心を持っている又はどちらかといえば関心を持っていると答えた方の自由記述

性別	年代	関心を持っている又はどちらかといえば関心を持っていると答えた方の自由記述
男性	50歳代	熊や鹿との共存、排雪対策、子育て支援、
	60歳代	住んでいる町だから
	70歳代	タクシー、バス乗車補助老人のみ
		町民として同じ税金を支払っているのに住宅もマンションも多い地区をいつまでも市街化調整区域にしておくのは矛盾している 福祉の充実を望みます
女性	30歳代	子どもがより良い暮らしができるようにどのような政策があるのか
		以前は弟子屈に住んでいたこともあり、観光地としてももう少し活気があればいいなどの願いを込めて関心がある。
		一大酪農生産地としてこの苦難の時代にどのように町として対策を図っていくのか興味があります。町民の多くが農業従事者である中で酪農業は町の経済活動に大きな影響があると思います。そこについてどのように考え政策をとっていくのか非常に関心があります。また、東京から来て思うのが、大学等の高等教育を受けている人が非常に少ないなど。ペンは剣に勝ると言いますが、学力向上における諸政策も気になる所です。
		引っ越して来たばかりで詳しくは分からない。
	50歳代	広報は観ているつもりですが、よくわからない
	70歳代	ずーっと同じじゃなく違う切り口から考えることも必要と思います 中標津町はこれは思う。シンボル(?)がないかな。食に遊びにetc
80歳代	交通不便(バス回数少、停留所) 道路(下水の汚水)等々	

◆関心を持っていない又はどちらかといえば関心を持っていないと答えた方の自由記述

性別	年代	関心を持っていない又はどちらかといえば関心を持っていないと答えた方の自由記述
女性	10歳代・20歳代	町の便りは読んでいる
	40歳代	町民の声があまり届いていないと感じるから
	70歳代	他町には色々配布があるけど、当町は無し。町内に温泉が沢山あるけど老人に入浴券の配布があるといい

問6 町民と行政が協力してまちづくりが進められていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	50歳代	歩道の花壇や街路樹のきれいさとゴミの少なさ
	70歳代	時間のある限り参加している
女性	30歳代	町の公式ライン等で情報発信しているので、行政の活動について知りやすい、参加しやすい

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	勤族が多い土地柄だからかは分からないが、地域活動を行うグループが少なく感じるし、そもそもそういったグループをあまり知らない。このような状態では協働は進められないのではと思う。
	40歳代	未整備の歩道、車道、街灯が多すぎる。危険だし汚い。自分の町なのに恥ずかしくないのだろうか？
	80歳代	議員の立候補に制限（任意団体のトップ、町内会長など）があり議会での活動が丁重に思う。巾広い人材から選ぶべき・町づくりには広く有識者、経済人等の意見を聴くべき。 行政のマスターベーションを強く感じる
女性	40歳代	町内会に加入していないので④と感じるかもしれませんが、町内会などで話し合われた意見が議会などに届いているのでしょうか？
		子育て支援、高齢者に対する福祉に対する取り組みが足りないと感じます。町の人口減少からそのように感じます。
		ごく一部の人しか関わっていない感じがする
		特に感じられない。
	50歳代	なんとなく活気があるので「何とかして町をPR使用。人を呼ぼう」という危機意識は、他町に比べると低いのでは
70歳代	中標津の特産品のふるさと納税推進	
	〇〇協議会とか委員に選ばれる人は団体の代表者ばかり。もっと若い年代も入れるべき。高校生にも声をかける…生徒会長でなくても一般の生徒多数 具体的には解らない	

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
無回答	30歳代	一部にしか情報が届いていないと感じる

問8 国際交流、地域間交流（他の市町村との交流）が行われていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	30歳代	意味がない。自分の住む地域は好きだが、この町はとても貧しいと思う。交流も大事だが、他に優先すべき事があるだろうと思う。
女性	10歳代・20歳代	地域的に研修と称する外国人の就労に頼る部分が多くあり、岩谷学園もでき交流が進むのだろうと思う
	30歳代	海外の方が働いているのを最近良く見かけるようになった。文化の違いが大変だと日本人から聞いた。苦勞すると言っていた。日本人の労働環境をきちんと守ってあげてほしい。(急に休まれたり、都合が悪くなると「わかりません」と言ってくるらしい
	50歳代	子供達が岩谷学園の事を知らない。現在は中標津は今外国人の割合は100人に1人だが、子供達が仕事をする頃には10人に1人になる可能性がある。文化について今の内から学園の生徒さんと学校との交流があるといい。外国人と町民と一緒にできる活動があるといい。お祭り、イベント、ゴミ拾い等ボランティア活動、レク etc...
	60歳代	標津、別海から見ると町民の交流もないしイベントもかたよりがある
	70歳代	学校ができたことがあり、外国人と店だったり町内で出会うことが多いと感じています。できる限りこちら方からあいさつをしようと心掛けてはいますが… 職場に外人が多くなり、それなりに勉強会もやっている様子だ
無回答	50歳代	参加はしたことはないが、イベント情報を目にします

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	飲食店に行くと必ず海外の方が必ずと言って良いほどいらっしやったり、買い物に出かけても必ず会うので、強く感じます。
		公式ライン等で情報が流れてくるから
		川崎市との交流情報を目にする
男性	80歳代	グローバルなアピールが足りない
女性	30歳代	周りにいないので感じない
	40歳代	北方領土関係ぐらいでしょうか
	50歳代	こんなに外国人に対しての偏見や差別的な発言があるのは正直ちょっと、ドン引きです。出身地は中標津町よりもっと人口の少ない中国地方の田舎の村ですがもっとオープンマインドでした。
	80歳代	子供達の（夏休み）と使途の交流は良い事と何十年前から知っていますが

問9 北方領土問題を身近な問題として感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	50歳代	今後もう返還は見込めなくなってしまった感はあるが、島に合法でいってみたい。あのとき宗男先生に解決してもらえば良かったのと思う。
	80歳代	政府の無策を感じる
女性	30歳代	自身が島民3世であるため。
	40歳代	北方領土に住んでいた人たちがたくさんいます。誰もが皆、子供の頃住んでいた土地をなつかしく思い、再度再度訪れたいと思います。
		現時点では多くのロシア人が生活をしているのでその生活を受け入れつつ、日本の元住民が自由に帰郷できるようにしてほしいです
		幼少期から学ぶ機会があったから
	70歳代	将来的にも中々難しいように感じています。
相手国がロシアということもあり、なかなか難しいいく末の気がしますが、良い方向に行くこと願うばかりです		
	身内の出身者がいた為（死亡）生活していた時の話を聞いていた	

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	40歳代	地元産業には直接関係性は低いのではないだろうか？
		役場自体が北方領土問題を重要視できるくらい町政に余裕ないように見えるから
女性	30歳代	道外出身として北方領土が見える景色は感動するけれど、問題としては捉える機会がない
	40歳代	根室から転居してきたので、そこと比べるとですが…
		身近に感じる事があまりない。
	60歳代	隣国とどう付き合ったらいいのかというおもいを持つ。
80歳代	関係のある方には悪いのですが何十年の運動で進展しない	

問13 地域や家庭で子どもが安心して育てられていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	50歳代	年々不登校の子が増えているのが気になるが…
		保育所や学校の近くの道路の最高時速を20か30にすべき。または、道路をガタガタに。
女性	30歳代	通学路（登校時間）にクマが出たとき、アナウンスが少なすぎた。学校からのメールには気がつかず。広報車を出すべきでしょう。下校はなぜ集団下校にしなかったのか、説明が欲しい。何かあってからでは取り返しがつかない。
	40歳代	治安も良い、今は熊が怖い
		子供たちが小3まで児童クラブを利用させてもらい大変助けられました
		支援センターが不足していると聞きました。支援を望んだ時に、すぐの対応してくれる所はあるか？
	幼稚園の先生方には大変お世話のなっています	
	60歳代	以前と比べ、親を支える人が公のサービスになり周りの見守り力が少なくなっている。
	70歳代	給食代をただにしてあげてほしい
80歳代	最近特に子供たち姿を見かけることが無い。登校下校の頃外に出ると様子が見える	
無回答	50歳代	ひとり親世帯への支援手厚く、地域として見ればそう感じる

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	1番は経済的な面で安心できない。医療費等の助成もそうだが習い事にお金、時間、労力がかかるためおやの都合で習い事ができない家庭が増えてきている。
	40歳代	個人開業の小児科や耳鼻科があったら嬉しい
女性	10歳代・20歳代	病院が混みすぎる
	30歳代	金銭的不安
		学校の先生に不満が多々ある。言動等
		病院が少なすぎる。
		子育てのしにくい町だと聞いたから(医療費など)
	隣町の標津と別海に比べて教育費の支援が少ないと聞いて残念に思った。	
	40歳代	保育料が高くて預ける事が出来ない。
	50歳代	物価高、ひとり親家庭の増加などで、子供に十分対応できない家庭もあるのでは
60歳代	公になっていない事件があり、危険を好評していない部分がある	
	母子家庭への援助不足	
70歳代	子育て支援に力を入れてほしい	

問14 高齢者が生きがいを持ち、安心して暮らしていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	50歳代	歩道や信号脇に立ち止まって休憩できるスペースがほしい
女性	30歳代	高齢者のコミュニティサークル等、掲示板を見ればいくつも見つかるようにみえるから
		温泉のご高齢者さんたちがみんな元気でとてもツヤツヤしているから。もっと温泉をアピールすればいいのに！
	70歳代	体育館、パークゴルフとか良いと思います
	80歳代	元気健康第一が安心に生きがいですが…

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	60歳代	お金が高い（介護にかかる金）。
	80歳代	政府も地方自治も少子対策にばかり取り組みすぎている感がある。従って高令者に対する支援が少ない
	90歳代以上	高令者への対策が感じられない
女性	10歳代・20歳代	免許を返納したあとの生活が不便だと思う
	30歳代	交通機関が不便
	40歳代	高齢者が生きがいを持てるほど、外に出ることができていないと感じます。公共機関の充実や送迎問題などもあると思います。
		自動車の免許を自主返納した後の生活へのサポートが全く出来ていないのではないのでしょうか～。（へき地に対して）
		買い物や病院への交通が不十分 高齢者に対してのサービスが充実していないと感じる。
	60歳代	高齢者施設が少なすぎる
		運転免許を返納した高齢者に対する交通手段への助成があるともっと外出や他者との交流を持つ機会が増えるのではないかと思います
		集える場所が少ない もっと活躍できる60台後半、70台が活躍できていないのではないかと
	70歳代	交通手段等、不便なことが今後増えて来る様に思う
		家にこもっている人達には外に出るゆうきがない
80歳代	町に出るのも交通不便。集まる場所がない。遠い。	
	車の便も悪くなり、行動範囲がせまくなり病院や買い物も不便になり、長生きはいけないと思う	

問15 障がい福祉サービスが整っていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
女性	30歳代	障害のある子どもが将来安心して過ごせる所はありますか
	40歳代	放課後児童デイが不足している
		次男が療養の通っているので大変たすかってます
70歳代	健常者のお年寄りにはもう少しサービスが必要かなと（車にのれない人々）	
無回答	50歳代	支援の対象とならない世帯、人たちが不安を抱えているように思う

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	60歳代	職場が少ない
女性	10歳代・20歳代	リハビリ等の支援または施設がない
	30歳代	うつ病や不安障害などの精神疾患を持っている方たちの相談場所や働き場所、配慮などが全くない
	40歳代	施設が足りない、病院不足
	70歳代	障害児の放課後児童デイサービスを町でもやってほしい。児童館の空きスペースを活用したりで、できると思うのですが

問17 町立病院の医療体制に満足していますか。

◆満足している又はどちらかといえば満足していると答えた方の自由記述

性別	年代	満足している又はどちらかといえば満足していると答えた方の自由記述
男性	50歳代	応対してくれる方の優しさを感じる
	80歳代	町立病院の運営に対しては不満を持っている（経営）
女性	30歳代	困った時にすぐ診てもらえる。LINEでのお知らせがあり、とても良い。
		入院した際看護師さんの声がすごく聞こえて不快な気持ちになったことがあった。
	50歳代	出張の医師の科もあるが、小さな町にしては充実していると思う
	60歳代	医療従事者、とくに医師が来なくなったらという不安がある
70歳代	科がそろっているので安心です	
	先生の医療技術に心配がある	
無回答	50歳代	時間の限りが苦しいがないよりはありがたい

◆満足していない又はどちらかといえば満足していないと答えた方の自由記述

性別	年代	満足していない又はどちらかといえば満足していないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	入院した時個室を選んだのにWi-Fiが繋がらずガッカリ
		予約優先なのは仕方ないと思うが、元気そうな定期受診と思われる高齢者が優先で呼ばれ、体調の悪い人間が後回しにされている現状はいかがなものかと思う。
		常駐の医者不足。午後の診療がほぼない。
		これから先、高齢化が進むとキャパが足りているとは到底思えない。また、医者の質の問題なのか結局釧路へ回されることもある

性別	年代	満足していない又はどちらかといえば満足していないと答えた方の自由記述
男性	40歳代	ずいぶん無駄が多いように思う。受付の保険証提示についても何とかならないか？
		まず、急患の窓口担当のタメ口を直すべき。一部の担当者だけだと思うが天狗対応することで何人の町民が診察を諦めたか。
	50歳代	今は健康でほとんど病院にかかることはないが、年令を重ねると不安はある
		全くダメ、医師のレベルの低さ、対応（病院）がいなか
	60歳代	土曜も診療してほしい
		かんたんに薬を出す、アドバイスがない
		通院したい科の担当医がない
	70歳代	釧路等の病院に行きたいと云うと今後緊急でも中標津では受けないなどと言うが、それが病院か、院長のせいか町長の指示かな
		おかしな医者がいる
		出張医ではなく、固定医を充実して診療科を充実して下さい
80歳代	医師のレベルの低い	
女性	10歳代・20歳代	時間がかかりすぎ、医者態度が悪い
		平日しか行けない。混みすぎる。
		無痛分娩の追加→リスクがあるし麻酔科医の確保が難しそうだけどあったら嬉しい。また、子供の予防接種の時間の幅を広くしていただきたいです。
	30歳代	出張医ばかりで言ってることが毎度違う 診療時間が短い
		医者に相談したくても雑に扱われ、めんどくさそうな態度をされ、怖くて具合が悪くても恐怖が勝ってしまい行けない
		待ち時間が長くなってしまっているので、町立病院へ行くハードルが上がってします。医師の確保etc問題もあるので、すぐに解決できる問題ではないとは思いますが。小児科や耳鼻科でのLINE通知の利用が今後も継続されるといいなと思います。
		時間外や土日祝日に診療してほしい
		土日休みの仕事をしていると近くにいける病院が少ない、皮膚科が欲しい
	午後の診察がしていない科が多過ぎて不便と感じる。なので釧路へ行く事が多い。	
	40歳代	人間の医者より獣医の方が臨機応変に対応してくれる。骨折したかもしれないのにまだ診療時間内だが受付は終わったので釧路まで運転していけと言われてたのには驚きました。骨折した手でどうやって運転していけばいいんだろう。
		都会に比べると色々な面で選択肢がないと感じる。そこしか無いから仕方なく行く、出来ない治療は遠い所に行く。というイメージ。ただ、会計は昔に比べかなりスムーズで驚いた。
		町立HPで手に負えないときは時は釧路に行かなくては対応できない。ということが常に頭にあります

性別	年代	満足していない又はどちらかといえば満足していないと答えた方の自由記述
女性	40歳代	患者の思いに立ってほしい。医師、看護師の対応が悪い
		緊急の時の看護婦の対応
		待ち時間がありすぎて子供つれには大変
		医療体制が不十分
		医師に叱責されるため
		常に混み合っている・診察時間が短い科が多い（午前のみや決まった曜日だけ）・先生によっては通いたくない科がある（他に病院がないので釧路まで行くしかない）
		全員ではないが医者や看護師の態度がよくない
		出張医が来てくれているので、安心して受診できているが待ち時間等が長すぎるので、もう少し町自体に専門的な病院があってもいいと思う。
		アプリ等で家にいながら当日予約や受付を希望
		車で待機して順番が来たらスマホで知らせてくれるのは便利だが、午後の受け付け時間が短いのは不便さを感じる
	50歳代	患者の痛々しいの聲に寄り添って知雨量してくれる医者が足りない。私の母に付き添って行ったときに「あなたの為だけの病院ではない」といきなりケンカごしの医者にびっくりした。母は死にました。
		医師、看護師不足？午後診療がなかったり、曜日によって受信できない。（いくつかの科でお世話になっているが）
		待ち時間が長い。
60歳代	皮膚科の先生を何とかしてほしい おかげで釧路の皮膚科へ行った。 対応が悪い。1月から小児科の予防接種等のオンラインになった様ですが実際15歳の児童がワクチンを受ける時事前にオンラインに登録して下さい。と言われ戸惑った。今さらオンラインに登録するとは幼児期とは違うのでは。母子手帳を参考にしていたのが途中から変更する事ですよ	
	医師不足 診療時間不足	
60歳代	予約でも待ち時間が長い。でも診察は何分かで終わる。今の町立病院には安心していけない	
	皮膚科が午前の11時までで、受付が終わってしまったり、整形外科がとても混んでいて、長い時間待たされるのが不満	
	予防医療をお願いします	
	診療科が少ない	
80歳	いくつかの科にお世話になってますが、少し不安な時有、札幌に移した件有り	

問18 健康保険や年金の制度に関して、知りたい情報が得られていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	50歳代	年金相談を予約をするにあたり、電話がつながりにくい
女性	30歳代	郵便等で知らせが届くから
	40歳代	特に不便に思ったことはない。
	50歳代	ユーチューブなどを見て情報を得ている
無回答	50歳代	気にとめることが日常がないが、疑問に思った時対応してくださる

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	40歳代	使える制度の周知が不足
		まだ必要ない
女性	30歳代	興味を持った時や必要な時に自分で調べている。
	40歳代	わかりにくい

問19 地元の農畜産物（乳製品、肉、野菜、加工品等）を身近に感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	40歳代	②ですがやはり地方からのお客様からは（札幌から）特産物に限らず物価の高さを指摘されます
女性	10歳代・20歳代	しいたけをよく食べる
	30歳代	スーパー等で見かけるから
		とても身近に感じるしとても美味しいのにみんな買わないのはなぜなのだろう。高いから？生産者が自分の作ったものを買わずに国に文句を言うのは違うと思うな、と思いながら毎回ちゃんと中標津産の食品を買ってます。
		素晴らしい特産品があるので、もっと他の地域へアピールして売り出せば良いと思う。地元が潤っていない。
	40歳代	乳製品は充実してると思う
		中標津産を見かけるとなんとなく安心して購入できる。
		牛乳、チーズ、ソーセージ、ビーフ
	50歳代	もったいない。もっと地方にアピールできれば良いのに
		なるべく地元の物を購入するようにしている。
	60歳代	町民対称の牛乳消費キャンペーンが良い
地元でありながら、乳製品が高くなり、買うのを控えるようになった		
70歳代	肉、野菜鮮度良い（あるAコープ）	
	ものが高い	

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
女性	80歳代	地元の牛乳美味しが毎日食するのでほかの牛乳より高い。土産にチーズ飲むヨーグルトをPR必要
		でも地元の産物が少ないと思う
無回答	50歳代	日常のものはだいたい揃うので助かる

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	大量生産のものに価格帯で負けるのは仕方ないと思うが全体的に高い。大根、ブロッコリー、ジャガイモなどは他の産地と同じか安く感じるので優先的に買っている。
	40歳代	道の駅や物産展もないのにどうやって見つけるというのか？
	50歳代	野菜などは産直のような施設があれば良いのと思います。
	70歳代	標津町などのように、地元で無料で還元する取り組みをお願いします！
女性	10歳代・20歳代	特にお手軽ではない。本州のような産直もない
	30歳代	<p>地元で貢献されるより、ほとんど地方に輸出されているように感じる。地元でおいしいと思えるものはなく、値段も高く、利益重視に感じ、あまり印象は良くない。都会の方が食材の鮮度も良いように感じ、田舎の良い所が発揮されていない</p> <p>中標津は乳製品が代表だが、スーパーでは特に中標津の物を買うメリットは感じない。安いものを買うし、安いものが中標津のものでは無い方が多い。</p>
女性	40歳代	身近に感じる様な場所に、身近に感じる金額で存在していないと思います。
		もっとアピールしてよいと思うし、道の駅があればその場が利用価値あると思う
	50歳代	農畜産物がちょっとずつ色々なところに売られていて、何が特産物かなのかわかりにくい
	60歳代	<p>何の恩恵もない（他町と比べて）</p> <p>町内産を購入したいと思っている</p>

問20 町が行う植樹などの森林づくり活動に参加したいと思いますか。

◆参加したいと思う又はどちらかといえば参加したいと思う方の自由記述

性別	年代	参加したいと思う又はどちらかといえば参加したいと思う方の自由記述
女性	30歳代	機会があれば
	40歳代	学校単位で行って、子供たちに経験させてあげたい
	70歳代	思いはありますが、いろいろな面で無理なのか…とも考えています
	80歳代	<p>街づくりの上でも良いことですが、今年から交通の便が悪く参加する事、外出不可</p> <p>私が年なので無理</p>

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	70歳代	老人には無理
女性	40歳代	アレルギーがあるので参加できない
		活動に参加できる余裕がない。
	50歳代	自分の家で植えられるから
	60歳代	体力的に参加したくても難しいかと思う
		体調的に難しいため
		緑や森林づくりは大切と思うが、方法がわからない。体力的なものは難しい。
	70歳代	体力ない
		年を重ねて無理
足が弱いため		
80歳代	長く歩かれないので参加できない	
90歳代以上	90才だから	

問2 1 町内での飲食や買い物に満足していますか。

◆満足している又はどちらかといえば満足している方の自由記述

性別	年代	満足している又はどちらかといえば満足している方の自由記述
男性	30歳代	イオン系列のお店があるといい
		今のところ、車があれば困ることは無い
女性	10歳代・20歳代	今どきの衣服の買い物ができない
		特に困ることはない
	30歳代	子ども連れでも行ける店が増えてほしい。
		人口が少ない田舎の割に店が充実している。
		チェーン店やショッピングセンターもあり、個人経営のお店もあるから。
	40歳代	足りない部分も多少あるがそれなりにお店があり困ることはない
		不便を感じる事はほとんどない。
	50歳代	車があればなにも不自由はないが、高齢者の方にとっては便利とはいえない。
70歳代	買い物がしやすい、食べに行くところもそろっている	
	買物に行くにはマイカーが絶対必要である事	
80歳代	今迄車で出ていたため、普通に利用していたが免許返納のため交通に不便。80歳以上	
	物が高すぎ	

◆満足していない又はどちらかといえば満足していない方の自由記述

性別	年代	満足していない又はどちらかといえば満足していない方の自由記述
男性	30歳代	外食できるような場所が少ない（チェーン店が少ない）
		飲食店の数が少ない
		基本的に子どもを連れての外食が難しい。ファミレスを作ってほしい
	40歳代	問19事由欄には同感です。お茶など500～600mlでも10～20円高いです
	50歳代	これといった物がなくて、お薦め出来ない
イオンモールやイトーヨーカドーが無いのが残念。		
女性	10歳代・20歳代	家から遠くて不便である。コンビニやスーパーは多いが、ファッション系を取り扱う店が少ないように感じる
		遅くまでやっている飲食店などが少ない
		ウエスタンのような大人数で集まれるところが少ない
	30歳代	全体的の値段が高い。業務スーパーのようなお得とアピール出来るようなお店もない。友だちと会話を楽しんだり、静かに利用できるような喫茶店やチェーン店も少ない
		もう少しチェーン店（びっくりドンキー、スタバ等）があってもいいと感じる。
		ここが凄く美味しくて好みだから行きたいというお店はほぼない。札幌や関東などに住んでいた経験がある身としては結構辛い。別に美味しいわけでは無いが外食したいから仕方なく行くお店ばかり。買い物はネットショッピングが普及していて本当に助かっている。釧路に行けばまあ事足りるので昔から変わらないなと思っている
	40歳代	スターバックスができれば嬉しい。カフェなどの飲食店がもう少しあると気軽に立ち寄れると思う
		ファミレスが欲しい
		ファミレスがあればもっと子供たちはうれしいと思う
	50歳代	高い（値段）
		地元の物が思ったより高い。特に野菜を感じる
60歳代	食品は安いと思う。専門店が少ない。	
70歳代	食べることは生きることです。価格よりおいしいと満足できるお店がない	
90歳代以上	飲食店が少ない	

問22 あなたは観光客に対して「おもてなし」の気持ちを持っていますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	40歳代	②ですがまだ近隣も含め勉強中です
	50歳代	接する機会がありません
女性	10歳代・20歳代	中標津はお祭りなどイベント行事が多いと感じるのでとてもいいと思います
	30歳代	おもてなしの気持ちはあるが、地元としておもてなし出来るような施設も観光地もなく、誇れるようなことがない
		わナンバーの車をみかけると嬉しい気持ちになる
		自分がここに住みたいと思ったように、ここに来る人にも中標津を好きになってほしいから。
	40歳代	観光客がいることに喜びを感じます。たくさん来て欲しいと思う。
		この町を利用してくれることで、町の活性化に繋がるから。
	50歳代	おためし移住はあるのか？そういう人との交流はあるのか、少し気になっている
		仕事柄
60歳代	具体的なおもてなしがわからない	
70歳代	話しかけたいと思います	
80歳代	もしその立場に当面したならば最低でも出来る事が有る限り行う	

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	最近マナーの悪い観光客(外国人)が多いため、見ていて不快
	50歳代	自分自身長期の観光客と感じているところもあるし、そう見られる。
女性	10歳代・20歳代	引っ越して来たばかりで中標津のことを知らないから
	40歳代	ポイ捨てするイメージ(ゴミを)
		自分ができることが思いつかない
70歳代	観光客に接する機会がない	

問23 雇用対策（通年雇用、雇用の創出・確保等）に満足していますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
女性	60歳代	65歳を過ぎても雇用してもらえているのでありがたい。町としてはどのような状況かわからない
	70歳代	道路などまわりの花などきれいにしている感じはとても良い

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	40歳代	人口が減っているから
	50歳代	簡単では無いが工場や商業施設などもっと誘致すればいいのと思う
	60歳代	人が足りない
女性	40歳代	自分の勤務先はまだまだ人員不足です
		小さい子がいるから雇用出来ないと言われる事があるのは納得いかない。
	50歳代	自営業+1年更新の公の仕事をしている。給料（労働時間）が減った。ずっと働けるのかが不安。
60歳代	天下り的な採用を目にする	
	高齢者が、空いた時間に気軽に働ける（スキマバイトの様な）しくみがあるといいなと思う	

問24 住んでいる地域が「良好なまちなみ（住環境）である」と感じていますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	40歳代	人の住んでいなさそうな空き家が怖い
女性	10歳代・20歳代	N高に通学する時東2条南8丁目付近の信号の色が見えなかった
	30歳代	時々トラック等が路上にはみ出して駐車していて、危険を感じる。（自宅に置いてるようです）
	40歳代	自然と共存しているように感じる。
	50歳代	街路樹、花、白樺並木などきれいな景色だと気持ちがいいし、今だと「インスタ映え」するかも。
	60歳代	買い物など（食料品、日用品など）は、ある程度便利な町だと思う
		もう少し人とのつながりがほしい気もする。
70歳代	下水道、側溝の整備等について 住みやすいです	
無回答	50歳代	砂利道をなくしてほしい

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	路肩の花壇が荒れ果てて汚い道路がぼこぼこ
	40歳代	夜は暗いし危険だ。無駄な街路樹が多数あり、街灯の明かりが歩道に届いていない。保安上の問題は大きいにあると思う。
		ちかくの公園は整備されないし、最近熊が出没しているが他の自治体同様に何も対策できてない。誰かが犠牲になるまで何も手を打たないんでしょーけど。通知だけでなく考えている対策や実績などを伝えるのも税金を投じる側としての義務だと。
	50歳代	メインストリートが衰退化して、買い物するにも、あちこちに行かなければならない。
60歳代	街路樹が簡単に切られるのは悲しい。石川板金そばの橋の両側に植えてあったリラの木が橋点検だか工事の看板を立てるため切られてしまった	
女性	30歳代	道がデコボコしているいる所が多く、運転しづらい。歩きづらい。街灯が少なく夜暗い道多くが多く外出に不安がります
		暴走者やバイク（音がうるさい改造車など）が多く、不快
	40歳代	街灯を増やしてほしい。（バイパス、ダイハツ前等）
		今健康であるから良いが、今後高齢者になったら不安でしかない
		自宅前の歩道（町道）を舗装してもらえない。自宅前の町道の土砂を清掃してもらえない。
	60歳代	町のトイレが全部汚い（バス停とかの）
		道端の樹木が枯れていたりゴミが散らかっている事がある
		春と秋の糞尿の臭気で洗濯物を外に干せない
	70歳代	街並みの道路沿いが雑草だらけときれいな所と差がある。せめて空港通はもう少し手入れが必要かなと思う
		だんだん高台の方に大型店舗が出来、町中がさびれた感がある

問25 日々の生活の中で景観を意識していますか。

◆意識している又はどちらかといえば意識していると答えた方の自由記述

性別	年代	意識している又はどちらかといえば意識していると答えた方の自由記述
男性	50歳代	町民皆が街の景観についてもう少し関心を持つようになるといいと思う。看板の色や建物の建て方など、条例があってもいいのでは。
女性	10歳代・20歳代	桜の木など、季節を感じられる植物をもう少し増やしてもいいと思う
	30歳代	町中の景観はごものポイ捨ても多く、建物も老朽化も進み、全体的に汚い
	40歳代	ゴミのポイ捨てが非常に気になり心が痛いです。
		末広公園を整備してほしい。黒い塗装以外に塗り直して欲しい。砂利を撤去してもっと安全に遊べる公園にして欲しい
		桜の多さ
		自宅周辺の管理を心がけているが、特別お金をかけなくても一人ひとりが個々の生活圏の除草やゴミ拾い整頓保つだけで変わると思う
	60歳代	良い景観で生活していきたいので。
		町道の整備をしっかりとしてほしい！冬の除雪をもっとしっかりと！町道ふちの草刈りをしなければならない。負担になる。
		環境整備してます。お花を植えたりしてます。
	80歳代	家の周りの美化
景観と云うより家の周りをきれいに清掃する事第一		
無回答	50歳代	空港へ向かう道（ゆめの森付近）草が伸びているのが気がかり。町への入り口なのに…

問26 公共交通（バス）を利用して、便利に暮らすことができていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	50歳代	バス運休、熊出没など役場の発信が前より良くなった。
女性	70歳代	今は車であまり解らない。老後が心配です
		バスやタクシー、これからは利用することはあると思います。私も主人も免許持っていますが、あと数年後は返納しなければと考えています

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	田舎の公共交通を利用して便利に暮らそうと思うことが間違いだと思う
		バスを利用することがないので分からない
	40歳代	必要ない
	50歳代	大型のバスは必要ないので、小さな車をもっと頻繁に運行してはどうでしょうか。
女性	70歳代	高齢者への無料バスの発行 利用しやすい運行時間の確保
	10歳代・20歳代	バスの時間数を増やすなどあれば便利
	30歳代	電車が欲しい
		利用したことはないが、本数が少ないだろうし、自家用車で生活が前提だと思うからバスで便利に暮らすというのは難しいと思う
	40歳代	今のところ車生活だが老後は使用したい
		バスの本数が少なすぎる。高齢者や自家用車のない人たちに足となるものがない
		バス停西児童館とあるが、その場所に西児童館はなく、ひっこして来た人は、わからないと思う。今東児童館も同様。と言われてもどこ？となるのはでは？みらいならわかる
		循環バス利用したかったが、往路はよいが復路が都合の良いのが無い。（便がない、かなり遠回り時間で時間がかかるなどで利用することをやめた）停留所の時刻表見てもどちらの方向にどう行くのがわかりにくかった。
		小、中学生の通学時間にバスが通ってないため送迎が必要。学校のバスにも乗せてくれないので超絶不便
		便数も運賃も高齢者にとって不自由
	50歳代	ほぼ自家用車のため、自分が利用することはないが町内循環線の路線は広げた方がいいと思う。
		本数が少なく時間が合わないので、乗りづらいという年配の方の話を聞いたことがある。タクシーで通院しようとしても、すぐ来てくれない事があるとも聞いている。自分も車に乗れなくなったらどうするか、やや不安。
	60歳代	自宅が街中から少し離れていますが、バスを利用しようとする日曜日は運休。
便数が少なく不便、帰りまでの時間が長く		
今は乗らないがルートを見てそう思う		
		料金が安い。目的地まで行くために、時間がかかりすぎる

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
女性	60歳代	時間が変わり使いづらい
		町内バス線の不便さを感じます
		便数が少なく運行範囲が狭い
		マイカーがあるのでバスを利用する機会がないが、車を手放したら利用したいと思う
		高齢者には別海町のようにタクシー券を配布した方が良いと思います
		バスの本数も少なく、料金が安い。車の運転ができなくなったら、暮らして行けなくなると思う
		車の運転が出来なくなった時は、公共交通機関を利用しやすく外出しやすくなって欲しい。
	80歳代	バス停までの時間がかかり高齢者には無理時間回線が悪い。
		バスが通らない地区で不便

問27 中標津空港利用の利便性に満足していますか。

◆満足している又はどちらかといえば満足していると答えた方の自由記述

性別	年代	満足している又はどちらかといえば満足していると答えた方の自由記述
男性	30歳代	東京便の時間がせめて12時発くらいであればもっといい
	50歳代	地元の丘珠便が復活したのがうれしかった。
	60歳代	小さな町に空港はありがたい
	80歳代	出来れば東京への直行便を増便してほしい
女性	10歳代・20歳代	JALの丘珠中標津便が就航してから本数が増えて便利になった。中標津に飛行機の格納庫がないため仕方ないかもしれないが、中標津行きの便がもう少し遅い時間にもあるとありがたい。
		丘珠空港に直接行けるようになって便利になった
	30歳代	東京便をもう1便増やしてほしい
		午前中に東京につけるとさらに嬉しいです！丘珠が復活したのはとてもありがたい。
		帰省する際にとても便利で、丘珠線が増えたことで、札幌への移動が身近に感じる
		ピーチなどLCCの便が増えたら嬉しい
		札幌への便も増えてアクセスがよくなったが東京に日中に着く便が欲しい
	アクセスが良いのは素晴らしい、欲を言えば、あと1本羽田便があれば・・・でも1日1本でも十分です。それが移住の決め手だったので。	
	40歳代	小さい空港でそれ以上の価値があると思います
		欲を言えばきりがありませんが、JALとANA2社が入っているのでこれを継続してほしいです
		東京便の時間が不便
		丘珠便が増えて良かった。
	50歳代	東京便が2便あると、さらに便利だが町から空港まで近いし、札幌便が多いのが良い
無料の駐車場が利用できて市街地まで近い。		
駐車場が無料なんて太っ腹		

性別	年代	満足している又はどちらかといえば満足していると答えた方の自由記述
女性	60歳代	札幌便が増加したことがうれしい
		丘珠便が増え札幌市街が近くなった
無回答	50歳代	この町にあることがうれしいし、利用することが便数増で増えている

◆満足していない又はどちらかといえば満足していないと答えた方の自由記述

性別	年代	満足していない又はどちらかといえば満足していないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	東京便が1日一往復しかない。
		いろいろ問題はあるのだろうが、東京便が少ない。せめて、早い時間に1便ほしい。
	40歳代	羽田便が少ない
		便数少ないし遅れが多い。
	50歳代	発着の時間帯
		丘珠便ができたのはいいが、東京行きの時間が不便すぎる。
男性	60歳代	羽田便2往復に
女性	10歳代・20歳代	東京便の時間が使えない。朝に東京行き、夕方に中標津着にしてくれれば町民は出かけやすい
	30歳代	おみやげの種類が少なく、神奈川から来たいところが驚いていました。
		道外出身のため、羽田以外にも直行便があればと思う
		飛行機の本数が少ない
		札幌は便が増えて行きやすい。他に東京しか便がないのだからせめて時間を早めてほしい。あの時間ではせっかく短い時間で東京に行けるのに着くのが夕方都内に着くのは夜になるので一日もつたいなく感じることもある。あとは大阪に行く便があってもいいと思う。
	40歳代	大阪まで1本で行ける便を常に運行して欲しい
		東京が午前にあると助かる
		中標津ー東京便の午前を希望
		町からこんなに近い空港は他にないと思うし、もっとたくさんの方に使ってもらべきだと思う。
	50歳代	せめて期間限定でも、沖縄や大阪などへ日中に着く便があると旅行に行きたいと思う。今は前後に1泊ずつ多く移動にかかりづらい
		午前中の東京便があれば良いと思う
	60歳代	羽田便はもう少し早い便があるとより便利になると思う
バスの時間帯が合わない。		
街から近くてとても便利。駐車料金が無料でありがたい		
80歳代	タクシー遅く、空港は近く便利な地区と思うが車ない場合行くまでの交通の便が悪い	

問28 日頃から家庭で災害（地震や風雪災害など）への備えをしていますか。

◆している又はどちらかといえばしていると答えた方の自由記述

性別	年代	している又はどちらかといえばしていると答えた方の自由記述
女性	40歳代	大きな災害が増えているが明日は我が身と思います
		発電機がある
		住宅も蓄電にして、災害に強いものにした。備蓄もしている。
女性	60歳代	食料の備蓄
	70歳代	急な災害時の為のリュックを用意している
女性	80歳代	最小限
無回答	50歳代	多少の備えはしているが、まだ足りないと思う

◆していない又はどちらかといえばしていないと答えた方の自由記述

性別	年代	していない又はどちらかといえばしていないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	しなければで先延ばし。
	60歳代	少しずつでもしていきたい
女性	30歳代	防災バッグを用意しようと思いつつできていない
	40歳代	水などはあるが電気が止まると不便
	60歳代	備蓄災害食は賞味期限が近いときどうしてますか？
時間が経つと、薄れてしまう		

問30 地域や企業などでの防犯活動に参加していますか。

◆参加している又はたまたま参加していると答えた方の自由記述

性別	年代	参加している又はたまたま参加していると答えた方の自由記述
女性	80歳代	町内会での活動にて協力

◆参加していない又はどちらかといえば参加していないと答えた方の自由記述

性別	年代	参加していない又はどちらかといえば参加していないと答えた方の自由記述
男性	40歳代	時間が取れない
	70歳代	自然
女性	30歳代	まず参加方法が不明
	40歳代	やってることも知らない。
	60歳代	地域や自分の働く職場で防犯活動をしているかわからない
		ニュースを聞き詐欺等に不安になり行動も心も消極的になるので参加していきたい
	80歳代	高齢者なので
90歳以上	90才なので	

問3 1 消費生活に関する正しい情報を得られていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
女性	40歳代	生活する上で問題ないので。
	70歳代	消費者協会に加入しているのでそこから出されるお知らせ版等で情報を入手している
	80歳代	TV. お店の広告紙等々

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	町からは情報を得られていると感じない
	40歳代	周知が足りない
女性	30歳代	消費生活に関する正しい情報、が具体的に何かわからない。
	50歳代	パソコンやスマホに来るメールや広告で、何が本当で何がニセモノか迷う時がある

問3 2 日頃から環境問題（温暖化、省エネルギー、ごみ減量等）について意識していますか。

◆意識している又はどちらかといえば意識していると答えた方の自由記述

性別	年代	意識している又はどちらかといえば意識していると答えた方の自由記述
男性	40歳代	札幌市に比べ収集料金が高い
	60歳代	生ゴミの回収の仕方を改善すると町としてゴミにかけている費用がかなりへるのでは
女性	10歳代・20歳代	エシカルライフを目指しています。
	30歳代	分別や節電節水等、最低限の意識はあると思う
		そのために移住してきたから。
	40歳代	ゴミの分別に取り組んでいます
		節電、節水やゴミの分別などはやっている方だと思う。
70歳代	ごみの分別。	
80歳代	気分がよく快い暮らしの為に身近な場所から。ペットボトル、缶を捨てる気が分からない。ごみから気付いてほしい	
無回答	50歳代	エシカルな暮らしを心掛けている。洗剤にも配慮。プラを減らす意識

◆していない又はどちらかといえばしていないと答えた方の自由記述

性別	年代	していない又はどちらかといえばしていないと答えた方の自由記述
女性	10歳代・20歳代	燃えるゴミ袋が本州よりとても高く、逆に高い金出してるから燃えるゴミでいいやと思ってしまっている

問33 3R運動（リデュース：発生抑制、リユース：再使用、リサイクル：再生使用）をしていますか。

◆している又はどちらかといえばしていると答えた方の自由記述

性別	年代	している又はどちらかといえばしていると答えた方の自由記述
女性	30歳代	着なくなった服を気軽に寄付できる場所やフリーマーケットなどもあってほしい
		町にあるリサイクルショップを定期的に利用している
		スラリーも再利用してGXに努めている。
	40歳代	リサイクルショップで購入したり、売却したりしている。
	60歳代	ごみ分別はしているが、ゴミのリサイクルにどのように役立つているのかもっと知りたい
	70歳代	リデュースという意味が解らなかった。調べて解りました。
	80歳代	80才の人間もったいない時代の私達、再利用アイデアでポケ防止楽しく
無回答	50歳代	もっと広報誌等で促してほしい

問34 学校、家庭、地域が一体となって教育活動を進めていると感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
男性	60歳代	学校まかせになっていると思う
	70歳代	中標津小だよりを町内会で回覧している
女性	30歳代	それぞれが取り組みもうとはしているが、上手く一体となっていると感じない
	40歳代	まだ各々の小中学校でバラツキがあるように感じますが学校においては取り組んでいると感じます
		東小に在籍していますが、東っ子サポーターはとても良いアイデアだと思います。
80歳代	年に1, 2回新聞、ビン等を中学生が回収に来てますが子供たちの教育にも物の大切さ良いこと	

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	40歳代	そこになぜ町、行政が入ってこないのが疑問だ
	50歳代	子供がいないのであまりわからないが、なんとなく学校の負担が大きいのではと感じています。
女性	30歳代	相談したい時に相談できる適切な回答を得られる場所や、人間がいない
		大学なんて行く必要がないと言う人が本当に多くてびっくり。啓蒙活動した方がいい。あるいは大卒でも給料が変わらない仕事が多いからかなあ。別に大学や留学に行かなくてもいいけど、大学や留学も一つの選択肢としてあるんだよということ知らない人が多すぎる。
	40歳代	学校が少年団活動、部活動で活躍している子供たち（在校生）に無関心すぎる。子供が「応援されていない」と感じてしまっている。 特にそう感じた事はない。

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
無回答	30歳代	地域コーディネーター及び地域サポーターの名称を広報等で目にするが、実際にサポーター加入している方の話によると、コーディネーター自身が学校からの依頼を実行する事が多いと耳にした。サポーターが携われる機会が少なく、より学校と繋がるようコーディネーターに打診したところ、サポーターをおりるように言われた方もおられると耳にした。サポーター、ボランティア団体、地域住民が教育活動での活躍の機会が増える事を願う
	50歳代	家庭が学校へ求めるものが広すぎ。道ですれ違う子に声をかけていいか迷う（あいさつ）

問35 らいふまっぷ（生涯学習情報誌）・社会教育施設ホームページに満足していますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
女性	60歳代	一体となってまでは感じない
無回答	50歳代	見た事がない

◆満足していない又はどちらかと言えば満足していないと答えた方の自由記述

性別	年代	満足していない又はどちらかと言えば満足していないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	イベント情報誌になっているので不要だと思っている
女性	40歳代	利用したことがない
	60歳代	もっとイベント情報など紹介して欲しい。若い人達がいろいろ活動しているが、終わってから知ることが多い
	80歳代	目を見張る情報（楽しい）が余りないように感じる

問36 生涯学習活動を通して生きがいを感じますか。

◆そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じる又はどちらかといえばそう感じると答えた方の自由記述
女性	30歳代	もっと積極的に活動してみたい
	40歳代	ない子供たちが良き大人になり、社会に出て何か人の為になる働きが出来るようになるため、日々の関りを深くもつように努めています。
		生涯やってみたいことをできるからいいと思う。
	50歳代	自分はいくつも当てはまる物があるが、退職後の人の（特に男性）は大丈夫だろうか…？人とのつながりを持つのは大切だと思う
80歳代	地域（町内会）での活動に参加できるように町から援助が必要では？	

◆そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述

性別	年代	そう感じない又はどちらかといえばそう感じないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	生涯学習活動を主体となっていて行っている人物が不足していると思う
女性	30歳代	そういう活動をどこでやっているのかわからないので参加できない
		固定概念（観念）が固執していて趣味や立場など、否定される風潮で生きがいを感じない

問37 運動やスポーツに取り組んでいますか。

◆取り組んでいる又はどちらかといえば取り組んでいると答えた方

性別	年代	取り組んでいる又はどちらかといえば取り組んでいると答えた方
男性	70歳代	パークゴルフ、散歩、歩くスキー
女性	30歳代	社会人になってからそういったスポーツサークルに参加したくてもどこでやっているのかもわからず、友人等から聞いて知ったりしかない。もっとアピールしてほしい
	40歳代	くまが出るので外を歩くのはこわい。330アリーナ、曜日、冬季間、ウォーキング無料だが、冬季間だけでなく通年無料をやって欲しい
	50歳代	体育施設の運営については、あまりスムーズに行われているとは思えない 良い趣味に出会えたと思う
	60歳代	ウォーキング
	70歳代	徒歩生活なのでそれが運動です 散歩毎日、山菜採集などと、一時間半から二時間歩き楽しみながら歩いている 歩いたりしています。体育館で歩いたりしています
	80歳代	年齢（81才）にして足手しびれに対応し無理しない程度の室内運動（ラジオTV体操、室内自転車等）
	80歳代以上	散歩

◆取り組んでいない又はあまり取り組んでいないと答えた方の自由記述

性別	年代	取り組んでいない又はあまり取り組んでいないと答えた方の自由記述
男性	70歳代	昔は取り組んでいたが今は高令のためにしていない
女性	30歳代	若者が気軽に参加できる習い事やサークルがあればと思う
	40歳代	日常の仕事が体を使うものなので 特にやりたくない。
	60歳代	やらなければ、と思ってる 散歩くらい
	70歳代	歩くだけ
	80歳代	高齢なため

問38 文化活動・芸術活動に取り組んでいますか。

◆取り組んでいる又はどちらかといえば取り組んでいると答えた方の自由記述

性別	年代	取り組んでいる又はどちらかといえば取り組んでいると答えた方の自由記述
女性	10歳代・20歳代	中標津に引っ越してきてからはクラブ等には参加していませんが、自主的、趣味程度でやっています。
	70歳代	趣味活動
	70歳代	絵画サークル

◆取り組んでいない又はあまり取り組んでいないと答えた方の自由記述

性別	年代	取り組んでいない又はあまり取り組んでいないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	取り組み方がわからない
	40歳代	短歌を書いている
女性	30歳代	若者が気軽に参加できる習い事やサークルがあればと思う
	80歳代	年なので辞めました
		高齢なため
90歳代以上	芸術活動が少ない。広報が足りない	

問39 町内に、歴史や自然・文化を後世に伝えていくため、残したいと思うものがありますか。

◆ある又はどちらかといえばあると答えた方の自由記述

性別	年代	ある又はどちらかといえばあると答えた方の自由記述
男性	50歳代	開陽台、丸山小前の桜並木の道路
	70歳代	郷土資料館の充実を望みます！
女性	40歳代	郷土資料館
		夢の森公園、開陽台
		酪農の風景
		公園
	この町の自然は是非後世に伝えたい。	
50歳代	開陽台、提灯祭り、格子状森林、伝成館、トーチカ、飛行機格納場所（戦争中）もっとPRしては？	
70歳代	伝成館、白樺並木	

◆ない又はどちらかといえばないと答えた方の自由記述

性別	年代	ない又はどちらかといえばないと答えた方の自由記述
男性	30歳代	歴史の浅い町なので残すものはない。今の世代が残したいと思っても後の世代には負債になることが多いのでなるべく残さないほうがいい。
女性	60歳代	この中標津に何か残せるものがあるんですか？
	80歳代	調べると有るのですが、あまり知られていないのでは？町にとっても淋しい

問 40 第7期中標津町総合計画では、まちづくりの基本理念として、「住む人がつながるまち」、「その人とつながるまち」、「しごとがつながるまち」、「まわりの自治体とつながるまち」の4項目を掲げ、具体的な目標として下記を設定しました。それぞれについてあなたが感じる町の達成度合いをお聞かせください。

◆自由記述

性別	年代	自由記述
男性	50歳代	街がどのような取り組みをしているのかよくわからない
男性	70歳代	活動の内容が見えていないので達成度合いは分かりません
女性	40歳代	町民自体が意識しなきゃ変わらないと思います。
	50歳代	質問内容がわかりづらいので答えられない
	60歳代	この町に期待する事は何も無い 自分の受け取りが消極的なのかこれはいい！と目立ったものを感じることができなかった。よく行われているとおもう。
無回答	50歳代	具体的のこんなことをしています、ということが見えてこない